
Lockdown no comércio 
de Umuarama 
divulgado em redes 
sociais é fake news 
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Prefeito quer ação conjunta 
da Amerios contra a covid-19
A pedido do prefeito Celso Pozzobom, a Amerios (Associação dos Municípios Entre Rios) reu-
niu os prefeitos para discutir estratégias regionais no combate ao avanço da covid-19, que 

vem aumentando em vários municípios e lotando o único hospital de Umuarama credenciado 
pelo SUS para internamento de pacientes acometidos pela doença. No encontro foram trata-

das medidas restritivas numa ação conjunta entre os municípios do noroeste. l Pág. 3

Funcionários da Viação 
Umuarama aceitam 
proposta e não 
haverá mais greve 

Tráfico 
Trabalho conjunto das Polícias Civil e Militar de Umuarama 
resultou na apreensão de mais de 200 quilos de maconha. 
A droga saiu da região de fronteira com o Paraguai e seguia 
para o interior do Estado. O traficante conseguiu fugir após 
abandonar o carro usado no transporte do entorpecente.

l Pág. 7,20/11/2020
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Secretaria de Saúde 
fecha duas UBS 
após afastamento 
de profissionais
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Greve de fome
O grupo de professores e funcionários da rede estadual de 
ensino, que estava desde a tarde da quarta (18) no prédio 
administrativo da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), 
desocupou o local por volta das 10h40 de ontem (19), 
motivado por decisão judicial. Após a desocupação, o grupo 
iniciou participou com deputados e depois iniciou a greve de 
fome, permanecendo em frente ao Palácio Iguaçu à espera de 
resposta positiva sobre as reivindicações da categoria, como 
a revogação do edital que prevê a contratação de professores 
temporários por meio de Processo Seletivo Simplificado (PSS). 
Os manifestantes são contra o formato de seleção, que prevê 
uma prova escrita como critério de seleção.

Prazo eleitoral
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) decidiu ontem 
(quinta-feira, 19) que prefeitos e vereadores eleitos no 
último domingo (15) terão prazo até 15 de dezembro 
para informar e comprovar as receitas e despesas 
de campanha. Caberá à Justiça Eleitoral analisar a 
prestação de contas até o dia 18, quando ocorrerá a 
diplomação. As datas foram alteradas, em relação ao 
calendário eleitoral inicial, por causa do adiamento das 
eleições, decorrente da pandemia. Na mesma decisão, 
os candidatos que não foram eleitos poderão prestar 
contas de 7 de janeiro a 8 de março de 2021.

Em nome do filho
A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) abriu 
investigação preliminar para 
apurar se existem indícios 
de crimes na utilização da 
estrutura do Palácio do 
Planalto nos interesses da 
defesa do senador Flávio 
Bolsonaro (Republicanos-
RJ). Advogadas de Flávio se 
reuniram com o presidente 
Jair Bolsonaro, o ministro 
do Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI), general 
Augusto Heleno, e o 
diretor da Abin, Alexandre 
Ramagem, para pedir 
que apurassem eventuais 
desvios da Receita Federal 
na investigação patrimonial 
feita contra o filho do 
presidente, durante a 
investigação do caso da 
“rachadinha”. O procurador-
geral Augusto Aras enviou 
manifestação ao STF ontem 
(19), avisando ter aberto a 
apuração preliminar.

Vacina chinesa
O governo de São Paulo 
recebeu ontem (19) 120 
mil doses da CoronaVac, 
importada da China 
e desenvolvida pelo 
laboratório chinês Sinovac, 
em parceria com o Instituto 
Butantan. O governador 
João Doria (PSDB), o diretor 
do Instituto, Dimas Covas, 
e o secretário estadual de 
Saúde, Jean Gorinchtey, 
acompanharam a chegada 
no Aeroporto de Guarulhos. 
A CoronaVac é uma das 
quatro candidatas a vacina 
contra o novo coronavírus 
(Sars-CoV-2) testadas no 
Brasil. São Paulo firmou 
acordo para a compra de 
46 milhões de doses e 
para a transferência de 
tecnologia para o Instituto 
Butantan. Para ser aplicada 
na população, a vacina 
ainda precisa ser autorizada 
pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa).



03POLÍTICAUMUARAMA, 20 DE NOVEMBRO DE 2020

Pozzobom quer ação conjunta 
da Amerios contra a covid-19
A pedido do prefeito Celso Poz-

zobom, a Associação dos Municí-
pios Entre Rios (Amerios) realizou 
reunião com prefeitos ontem (19), 
para discutir estratégia regional para 
conter o avanço dos casos de Covid-
19, que vêm aumentando em vários 
municípios e lotando o único hospi-
tal de Umuarama credenciado pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) para 
internamento de pacientes.

O encontro, no anfiteatro da Pre-
feitura, teve a presença de prefeitos 
e representantes dos municípios, da 
secretária de Saúde Cecília Cividini, da 
Procuradora-Geral da Prefeitura, Caro-
lina Cicote Moreira, da chefe da 12ª 
Regional de Saúde, Viviane Herrera, do 
presidente do Cisa Amerios e prefeito 
de Alto Piquiri, Luiz Carlos Borges Car-
doso, e do comandante do 25º Bata-
lhão da Polícia Militar, tenente-coronel 
Carmelito dos Santos.

Além das medidas restritivas para 
conter o avanço dos casos, a tônica 
da reunião foi a importância da ação 
conjunta entre os municípios, uma 
vez que o impacto da pandemia é 
mais sentido na cidade-polo da 
região, que concentra a estrutura 
de atendimento à saúde.

De acordo com a 12ª RS, os 
casos têm aumentado em todo 
Estado, no país e no mundo. Na 
região os números mais expressivos 
têm surgido em Umuarama, Cruzeiro 
do Oeste e Pérola e na área da regio-
nal já são 48 mortes por Covid-19. 
Uma das cobranças, o remaneja-
mento de leitos da macrorregional 
para evitar o transporte pacientes 
a hospitais em cidades distantes, 
está sendo estudada pelo Estado e 
deve ter uma resposta em breve. “A 
dificuldade maior tem sido a falta de 
profissionais, pois cada leito exige 
médico, enfermeiro e técnico em 
enfermagem”, explicou Viviane.

O prefeito Celso pediu urgência 
nesta definição, sugeriu a designação 

Sem ‘confinamento’
Cardoso defendeu a manutenção do funcionamento do comércio. Os prefeitos 

pediram mais apoio dos lojistas na exigência de máscara dos clientes e funcionários, 
utilização do álcool gel e respeito ao distanciamento social, ao limite de consumidores 
de acordo com o tamanho das lojas e o espaçamento nas filas. O presidente da Ame-
rios, prefeito Márcio Marcolino – de Brasilândia do Sul – cobrou respaldo do governo 
do Estado através de decretos e atos administrativos que reforcem as medidas adota-

das pelos municípios, posição também defendida pela Procuradora-Geral da Prefeitura 
de Umuarama, Dra. Carolina Cicote Moreira. O novo decreto será disponibilizado aos 

municípios para que possa nortear medidas em conjunto.

de um hospital exclusivo para Covid 
como alternativa ou a ampliação da 
estrutura para atender ao crescente 
número de pacientes e pediu o apoio 
dos prefeitos para que as medidas 
propostas por Umuarama sejam ado-
tadas em todas as cidades da região. 
Ele sugere, entre outros pontos, a 
suspensão de festas e eventos, bem 
como das atividades de grupos reli-
giosos, a redução do limite de partici-
pação em missas e cultos para 30% 
da capacidade dos templos e igrejas, 
o fechamento de bares, lanchonetes 
e demais atividades após as 22h e 
restrições de circulação pelas ruas da 
cidade a partir das 23h.

“Tudo isso está sendo organizado 
e fará par te de um novo decreto 
que divulgaremos nesta sexta-feira, 

passando a valer a partir de sábado, 
19, com as adequações necessá-
rias”, disse o prefeito. Eventos já 
autorizados pelo COE e Vigilância 
Sanitária serão mantidos, mas a 
partir de agora mais nenhum evento 
será liberado pelos próximos dias.

“Com isso dispersaremos aglome-
rações extra-trabalho (após o expe-
diente do comércio), que tem sido 
o principal foco de disseminação do 
vírus, atendendo recomendação do 
Ministério Público e pedido da Asso-
ciação Médica de Umuarama, e con-
seguiremos manter as condições de 
funcionamento do nosso comércio, 
impactando o mínimo possível a ati-
vidade econômica nesse período tão 
importante para os nossos comercian-
tes e trabalhadores”, completou.

ALEX MIRANDA

CELSO Pozzobom e Marcio Marcolino (presidente da Amerios), ladeando Viviane Herrera (12ª RS) no encontro 
que discutiu estratégias regionais para conter o avanço da covid-19
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Lockdown
é fake news

Ontem (quinta-feira, 
19), internautas se utili-
zando de conteúdo vei-
culado por órgãos de 
imprensa no primeiro 
trimestre deste ano, e 
distorcendo a essência 
das informações, gerou 
preocupação e assustou 
comerciantes, empresá-
rios e até mesmo grande 
parte da população umua-
ramense. O interesse, 
provavelmente era gera 
dúvidas sobre um possível 
lockdown, que teria sido 
decretado pelo prefeito 
do município e que entra-
ria em vigor, através de 
decreto municipal nesta 
sexta-feira (20).

O internauta mal-in-
tencionado passou a 
disseminar a fake news 
referente ao fecha-
mento do comércio, 
como decorrência de 
um decreto de emergên-
cia que tomou repercus-
são nas redes sociais, 
fazendo com que o 

telefone da Associação 
Comercial, Industrial e 
Agrícola (Aciu) tocasse 
i n i n t e r r u p t a m e n t e 
durante a manhã.

“A inconsequência 
do autor é um desser-
viço para a coletividade. 
Em um momento que 
por si só já é complexo, 
informações descone-
xas apenas tumultuam. 
Observamos um grande 
número de compartilha-
mentos. Lamentável”, 
aval ia o presidente 
Orlando Luiz Santos.

O Centro de Opera-
ções de Enfrentamento 
ao Coronavírus (COE) 
vem acompanhando 
com responsabilidade o 
avanço das estatísticas 
nas últimas semanas. 
As deliberações decorrem 
de reuniões com a parti-
cipação de diversos seg-
mentos organizados e as 
pautas recentes destoam 
essencialmente das fake 
em circulação.

A disseminação da fake news sobre o fechamento do comércio, fez com que os 
telefones da Aciu tocassem ininterruptamente durante a manhã

DIVULGAÇÃO

Alerta
O secretário estadual de 
Saúde, Beto Preto, alertou 
sobre o aumento de casos de 
covid-19 no Paraná. “Nessa 
última semana, tivemos 
uma explosão no aumento 
de casos de covid-19. A 
doença tomou velocidade de 
contágio novamente. Hoje 
a nossa ocupação é pouco 
maior de 70%. O que mais 
nos preocupa no momento é 
a questão do distanciamento 
social, a conscientização das 
pessoas frente ao risco letal 
da doença”.

Fake News
O deputado federal Filipe 
Barros (PSL) afirma que, 
enquanto membro da CPMI 
(Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito) das Fake 
News, tem enfrentado as 
mais absurdas acusações. 
“Como não podia deixar de 
ser, as mirabolantes teorias 
da conspiração, incluindo a 
figura mítica do ‘gabinete 
do ódio’, nunca foram 
comprovadas, reforçando 
que aquela CPMI serviria 
apenas para dar palanque 
político aos perdedores de 
2018”, disse Barros.

Dossiê
A Revista do Legislativo 
Paranaense lançou a 
chamada para publicação 
de artigos para o dossiê 
“Políticas públicas para as 
cidades”. “A publicação 
do dossiê tem relevância 
acadêmica e prática, pois 
permitirá, sobretudo, o 
compartilhamento de 
experiências de formulação 
e implementação de políticas 
públicas nas cidades. As 
soluções políticas para os 
problemas das cidades 
podem ser encontradas 
na experiência de gestores 
públicos, que criaram e 
implementaram políticas 
específicas em suas 
cidades”, afirma o professor 
Alexsandro Eugênio Pereira.

Aprovação de contas
A aprovação das contas de 
campanha não é fundamental 
para garantir a diplomação e 
a posse dos eleitos no último 
domingo (15 de novembro). 
No entanto, alerta o advogado 
Gilmar Cardoso, é preciso fazer 
a prestação de contas até o dia 
15 de dezembro. A reprovação 
das contas não impede 
posse, mas serve de alerta ao 
eleitor em futuras campanhas 
políticas, destaca o advogado.

Presidência da Câmara
Passado o primeiro turno 
das eleições municipais, o 
presidente da Câmara, Rodrigo 
Maia (DEM), decidiu intensificar 
as articulações para a eleição 
para presidência da Casa, em 
1º de fevereiro de 2021. O 
parlamentar se reuniu com 
deputados de PT, PDT, PSB, 
PCdoB e PSOL para discutir uma 
agenda de votações na Câmara 
até o fim do ano.

Vacina
Se no Brasil as primeiras 
120 mil doses da CoronaVac 
chegaram mas ainda não há 
acordo com o governo federal 
para iniciar a vacinação, na 
Europa as autoridades correm 
para começar a imunização 
neste ano. Na França, foram 
destinados 1,5 bilhão de euros 
para a compra de vacinas contra 
a covid-19 e há expectativa 
de que logo antes do Natal 
as pessoas de grupos de risco 
comecem a receber a dose.

Aumento da violência
Após dois anos seguidos de 
recordes na queda de mortes, 
o Brasil volta a registrar 
aumento de violência em 
2020. O Brasil teve alta de 4% 
nos assassinatos nos primeiros 
nove meses deste ano em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Foram registradas 32.298 
mortes violentas, contra 
31.022 no mesmo período do 
ano passado. Ou seja, 1.276 
mortes a mais.
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Secretaria fecha UBS após 
afastamento de profissionais 

A Secretaria Municipal de Saúde 
vai fechar temporariamente as UBS 
do Conjunto Residencial 26 de Junho 
e do Jardim União (Cohapar I) devido 
à necessidade de reorganização dos 
serviços. Com o aumento repentino 
no número de casos de infecção 
humana pelo coronavírus (Covid-19) 
também houve baixas nas equipes 
de várias unidades de saúde devido 
a confirmações da doença ou afas-
tamentos do trabalho relacionados a 
grupos de risco. Vários técnicos de 
enfermagem se afastaram do traba-
lho nos últimos dias.

Para reorganizar o atendimento 
de forma segura para a população e 
também para os servidores, a secre-
taria teve de redistribuir a equipe 
nas unidades e concentrar os pro-
fissionais disponíveis nas salas de 
covid-19. Apesar do remanejamento 
de funcionários, não foi possível 
manter o atendimento em todas as 
UBS e algumas vão parar temporaria-
mente. Mas a população não ficará 
sem atenção nesses locais.

“Haverá atendimento na unidade 
de saúde mais próxima dos bairros 
atingidos. Os usuários da UBS Coha-
par I serão remanejados para o Posto 
de Saúde do Parque Vitória Régia, já 
a clientela do 26 de Junho poderá ser 
atendida nas UBS do Ouro Branco ou 
no Posto de Saúde Central, o que for 

Referências
O município vinha atendendo os pacientes com três unidades de referências para 

Covid, além do Ambulatório de Síndromes Gripais. Agora, como o aumento dos casos, 
a Secretaria de Saúde abriu as salas em todas as unidades e para cada sala precisa de 
médico e técnico de enfermagem. “Nos primeiros dias conseguimos atuar com todas 
as unidades, mas com o afastamento dos profissionais devido a contágio por Covid-19 
ou grupos de risco houve essa necessidade de remanejar a equipe e essas duas deve-

rão ser fechadas. Mas é uma situação temporária que queremos resolver o quanto 
antes”, completou a secretária de Saúde, Cecília Cividini.

mais próximo do paciente”, explicou 
o diretor de Atenção Primária em 
Saúde, Elizeu Ampessan.

O prazo para reabertura depende da 
volta dos profissionais afastados (prazo 
médio de 15 dias) e de readequação do 
quadro funcional. O município também 
está buscando a contratação de mais 

profissionais de saúde para suprir as 
deficiências da equipe e a expectativa 
é de que em um mês a situação esteja 
normalizada, bem como a redução 
no número de novos casos diários da 
doença a partir de medidas restritivas e 
reforço na conscientização da população 
sobre as medidas preventivas.

O prazo para rea-
bertura depende da 
volta dos profissionais 
afastados (prazo 
médio de 15 dias) e 
de readequação do 
quadro funcional
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R E P Ú B L I C A   F E D E R A T I V A   D O   B R A S I L 
ESTADO DO PARANÁ 

MUNICÍPIO E COMARCA DE UMUARAMA 
2º SERVIÇO DE REGISTRO DE IMÓVEIS 

  
EDITAL DE LOTEAMENTO 

  
Eduardo Spricigo, Oficial de Registro do 2º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de 
Umuarama, Estado do Paraná, FAZ PÚBLICO, para ciência de todos os interessados, em 
cumprimento ao disposto no art. 19 da Lei nº 6.766/79, que FRANÇOLIN - EMPREENDIMENTOS 
IMOBILIÁRIOS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob nº 
02.484.398/0001-04, com sede à Rua Governador Ney Braga, nº 5056, esquina com Avenida 
Brasil, Zona I, em Umuarama, requer, nos termos do art. 18 da Lei nº 6.766/79, o registro de 
loteamento fechado do imóvel que é o objeto da matrícula nº 41.818, constante no Livro 2 deste 
Serviço de Registro de Imóveis, com a área superficial de 126.338,00m², denominado Lote de 
terras "A" e "2-B", da unificação do lote "A", da subdivisão do lote 1-Remanescente, da 
subdivisão do lote nº 1, da unificação do lote de terras sob nº 8-A-10 e 10-A-22, e do lote de 
terras nº 8-A-9 e 10-A-21, da subdivisão dos lotes nº 8 e 10 e lote 2-B, da subdivisão do lote nº 
2, da subdivisão do lote nº 8-A-11 e 10-A-23, da subdivisão dos lotes nº 8 e 10, da Gleba nº 14 
Figueira, do Núcleo Cruzeiro, situado na Área de Expansão Urbana da Cidade de Umuarama, 
denominado “Residencial Jardins de Versailles”, tendo sido o projeto aprovado pelo Município 
de Umuarama na forma do Decreto Municipal nº 275/2020, datado de 25/09/2020, publicado 
no dia 26/09/2020 e republicado por incorreção no dia 06/11/2020, e Decreto Municipal nº 
299/2020, datado de 19/10/2020, publicado no dia 21/10/2020. Sua área restará assim 
distribuída: Quadra 01, com 5.092,94m², composta por 17 lotes; Quadra 02, com 4.637,18m², 
composta por 14 lotes; Quadra 03, com 2.317,15m², composta por 6 lotes; Quadra 04, com 
6.982,58m², composta por 21 lotes; Quadra 05, com 5.864,20m², composta por 19 lotes; Quadra 
06, com 2.040,72m², composta por 6 lotes; Quadra 07, com 6.919,45m², composta por 23 lotes; 
Quadra 08, com 13.602,05m², composta por 45 lotes; Quadra 09, com 13.764,07m², composta 
por 46 lotes; Quadra 10, com 2.873,04m², composta por 10 lotes; Rua Projetada "A", com área 
de 2.584,32m²; Rua Projetada "B", com área de 988,34m²; Rua Projetada "C", com área de 
2.757,00m²; Rua Projetada "D", com área de 5.721,55m²; Rua Projetada "E", com área de 
7.966,27m²; Rua Projetada "F", com área de 2.739,95m²; Rua Projetada "G", com área de 
6.876,55m²; Rua Projetada "H" (Trecho - 1), com área de 1.113,69m²; Rua Projetada "H" (Trecho 
- 2), com área de 815,26m²; Prolongamento da Rua João Meretka Neto, com área de 941,68m²; 
Área de Lazer, com área de 6.001,00m²; Área de Preservação Permanente (APP), com  
12.647,26m²; Área Verde, com 10.030,00m²; Salão de Festa, Playground, Espaço Gourmet e 
Caixa D' Água, com área de 1.061,75m². Os documentos apresentados foram prenotados sob nº 
146.849, em 16/10/2020, e encontram-se à disposição dos interessados neste 2º Serviço de 
Registro de Imóveis, situado à Avenida Brasil, nº 4.334, Edifício Atrium, 1º andar, sala 02, Zona 
I/Centro, no Município de Umuarama-PR [Tel.: (44) 3622-2298 – (44) 2020-1234]. As 
impugnações daqueles que se julgarem prejudicados em relação ao referido loteamento 
deverão ser apresentadas no prazo de 15 (quinze) dias, contados da última publicação deste 
Edital. Findo o prazo sem impugnação, será feito imediatamente o registro, na forma do art. 19, 
§ 1º, da Lei nº 6.766/79. Dado e passado neste Município de Umuarama-PR, aos 16 de novembro 
de 2020.  
 

EDUARDO SPRICIGO 
Oficial de Registro 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS QUÍMICAS E 
FARMACÊUTICAS DE MARINGÁ E REGIÃO/PR. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL   
ORDINÁRIA 

 
O presidente do Sindicato acima citado no uso das  atribuições que lhe são conferidas, vem através deste 
convocar, nos termos do estatuto e da legislação em vigor os associados para participarem de uma 
assembléia geral ordinária  que se realizará  (se Deus permitir) no Dia 27/11/2020 ás 17:00 Hs em 
primeira convocação, tendo como local a  sede do Sindicato  situada à Rua Marçal Cândido Siqueira 
Nº398  nesta  cidade  de Maringá  Estado do  Paraná ,onde serão deliberados a seguinte pauta do dia: 
 -        Leitura e aprovação da ata anterior 
-  Discussão e aprovação  da Previsão Orçamentária para o  exercício de   2021 .             
-Não tendo número suficiente de associados em primeira Convocação, será feita a segunda convocação 
01 hora após com os presentes, onde serão deliberados os assuntos em pauta com a aprovação da maioria.    
 

 Maringá, 20 de Novembro de 2020. 
                     

____________________________________ 
MITCHEL DE OLIVEIRA CAMPOS 

Presidente 
 
 

Greve cancelada
Depois da abertura das 

urnas deixadas pelo Sindicato 
dos Trabalhadores no Trans-
porte Público de Umuarama 
(Sintrau) no Terminal Urbano e 
na garagem da Viação Umua-
rama, foi decidido pela acei-
tação de uma das propostas 
feitas pela empresa. Os fun-
cionários desistiram da greve.

Segundo o presidente 
do Sindicato, Hailton Gon-
çalves, a assembleia, feita 
através de votação nas 
urnas, levou ao acordo.

“Foram cinco rodadas 
de negociações e agora 
conseguimos manter os 
ônibus circulando, através 
de um acordo firmado com 
a empresa”, comenta.

Foram 69 funcionários vota-
ram e, 39 deles optaram pelo 
acordo oferecido pela empresa, 
referente ao pagamento, em 
cinco parcelas, de um abono 
de 27,17%. Outros 19 votan-
tes optaram pelo aumento no 
valor da cesta básica (ticket ali-
mentação) de R$ 320 para R$ 
368 e apenas 8 funcionários 
queriam a paralisação. Outros 
três votos foram nulos.

“Como a maioria vence, 
os funcionários da empresa 
receberão o abono e, assim 
que terminarem de ser pagas 
as parcelas, retornarei a dis-
cutir com a diretoria da Via-
ção Umuarama, pelo reajuste 
salarial da categoria”, res-
salta o presidente do Sintrau.
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Perseguição
e apreensão

Equipes das Polícias 
Civil e Militar de Umua-
rama apreenderam 206,9 
quilos de maconha na 
tarde de ontem (quin-
ta-feira, 19), após uma 
perseguição pela rodovia 
PR-323, entre Perobal e 
Umuarama. Foi necessá-
rio que os policiais dispa-
rassem tiros contra o veí-
culo em fuga, para tentar 
forçar uma parada.

Investigadores do 
Grupo de Diligências 
Especiais (GDE) e Mili-
tares que integram o 
Ser viço Reser vado de 
Inteligência realizavam 
diligências nas proximida-
des do trevo de acesso 
ao município de Perobal, 
quando avistaram um 
veículo Renault Logan, 
de cor prata, sendo con-
duzido em atitudes sus-
peitas. Como haviam 
recebido informações a 
respeito de um eventual 

crime de tráfico de entor-
pecentes que estaria 
acontecendo naquela 
região, as equipes ten-
taram uma abordagem, 
quando o motorista fugiu 
em direção a Umuarama.

Depois de alguns 
quilômetros em fuga, 
o motorista do Logan 
entrou na Estrada Prima-
vera. Foi então que os 
policiais realizaram dis-
paros contra o veículo, 
no intuito de que o con-
dutor desistisse, até que 
logo à frente, abandonou 
o automóvel e fugiu a pé 
no meio de um mato, não 
sendo mais localizado.

No interior do carro, 
foram encontrados 206,9 
quilos de maconha. A 
princípio o Renault Logan 
estava em situação regu-
lar. O carro é emplacado 
na cidade de São José dos 
Pinhais e foi levado à dele-
gacia, junto com a droga.

DROGA apreendido no veículo, foi levada à delegacia de Umuarama

DIVULGAÇÃO

Recife vira foco
A campanha eleitoral no 
Recife ganha a cada dia mais 
ares nacionais. Marília Arraes 
(PT), que disputa o segundo 
turno contra João Campos 
(PSB), espera a chegada do 
ex-presidente Lula da Silva na 
cidade - para apoiá-la nas ruas 
e nas mídias, e para acalmar 
o partido, que não a aceita 
até hoje. Petistas do diretório 
dão como certa a chegada de 
Lula na cidade, mas o cacique 
não confirma. E Ciro Gomes, 
presidenciável do PDT, embora 
aconselhado pelo partido 
a não se envolver, pode 
aparecer para apoiar Campos, 
filho do falecido Eduardo, 
ex-governador. João Campos 
tem uma vice do PDT.

Trégua?
O possível desembarque de Ciro 
no Recife pode dificultar mais sua 
reaproximação com Lula, após 
ambos trocarem afagos políticos 
recentes. Desde a explosão da 
Operação Lava Jato, Ciro faz 
críticas ferrenhas ao PT e a Lula.

Não desiste
O presidente da Câmara dos 
Deputados, Rodrigo Maia, 
não desistiu da tentativa 
de reeleição para o cargo. 
Enquanto o STF não decide a 
validade, anda conversando 
muito com o PSL controlado 
pelo deputado Luciano Bivar.

Forjado na caneta
Maia precisa articular muito, 
além de depender de aval 
judiciário. Ele era um deputado 
de fundo de plenário, do 
baixo clero, até ser alçado 
a presidente da Casa por 
articulação e apadrinhamento 
do presidente Michel Temer e 
do ministro Moreira Franco.

Caos
A situação no Amapá continua 
caótica, sem energia elétrica. 
Supermercados não têm mais 
perecíveis e carnes. Muitos 
macapaenses não conseguem 
dormir por causa do calor. O 

presidente Jair Bolsonaro foi 
convidado a visitar o Estado. 

Aliás...
... é apenas um apoio moral, o 
de Bolsonaro, porque o ministro 
Bento Albuquerque, das Minas 
e Energia, já montou QG há 
semanas no Estado. E a Eletrobrás 
é quem socorre a incompetência 
da concessionária local, uma 
empresa espanhola.

Desdém com eleitor
Pega mal na opinião pública 
do recifense a decisão do 
ex-ministro do MEC Mendonça 
Filho (DEM) e da Delegada 
Patrícia (PODE) em não apoiar 
ninguém no segundo turno 
das eleições. Eles representam, 
juntos, 312.847 votos. 

Peso...
Candidatos de São Paulo 
e do Rio de Janeiro se 
mantiveram ativos nas 
redes sociais nas eleições 
2020. No levantamento da 
Socialbakers, plataforma global 
de marketing de mídia entre 
janeiro e outubro, Guilherme 
Boulos (PSOL) aparece com 
mais engajamento nas redes, 
tendo uma média de 6,7 mil 
interações por post. 

... das redes
O estudo também mostra que 
Bruno Covas (PSDB) possui mais 
seguidores no Instagram (190 
mil) do que no Facebook (107 
mil). Já no Rio, Marcelo Crivella 
(Republicanos) possui a maior 
base de seguidores no Facebook 
e Instagram, e no Twitter, 
Eduardo Paes (DEM) lidera. 

Correção
Ao contrário do publicado ontem, 
Sérgio Cabral não está com 
tornozeleira eletrônica na prisão 
domiciliar no Rio de Janeiro.
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Desinformação
A escalada das fake news parece 
não ter limites. A mais recente, 
alardeando o fechamento do 
comércio de Umuarama, utiliza 
notícia de março para desinformar 
geral. Contraria as pautas do Conselho 
de Operações de Enfrentamento ao 
Coronavírus (COE) e praticamente 
congestionou a linha telefônica 
da Aciu, além de rapidamente 
ganhas espaço nas redes sociais. 
Irresponsabilidade criminosa. 
Lamentável!

Natal sem Noel
A programação natalina em tempos 
de pandemia foi um dos temas da 
mais recente reunião do COE. Não 
serão promovidos eventos por parte 
do município. A cidade será decorada 
e as ações organizadas pelo comércio, 
com todos os cuidados necessários 
para proteger a saúde da população. 
Por meio virtual, uma programação 
específica resgatará atividades e 
atrações de anos anteriores para que 
a data não passe em branco.

Adequações
Dentro do possível, também a Aciu 
prepara adequações para o ciclo natalino, 
sempre o mais emblemático para o 
comércio. Os cartazes estão em fase de 
confecção e a entidade tem incentivado 
fortemente o apelo lúdico da época, no 
sentido de que cada associado explore 
ao máximo as possibilidades de seu 
estabelecimento, com decorações 
e complementos. Também teremos 
presença marcante nas redes sociais.

Setor aquecido
Um setor que definitivamente não tem 
do que reclamar é o da construção 
civil. Com o recorde na aprovação de 
projetos para construções em outubro, 
a média mensal deste ano já supera em 
mais de 2 mil m² a média registrada no 
ano passado em Umuarama. Excelente 
movimentação, gerando empregos e 
aquecendo o comércio de materiais 
básicos, tintas, pisos e revestimentos, 
acessórios e também serralherias, 
madeireiras e outros setores afins.

E a dengue?
A Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde (Covisa) realiza uma série de 
ações preventivas e de orientação 
contra a dengue. Após a virada do ano 
epidemiológico, no final de julho, 
Umuarama já vem registrando 
alguns casos positivos da doença. 
Conforme o último boletim 
semanal, a cidade contava com 323 
notificações de suspeitas de dengue 
e 38 casos positivos.

Ações que inspiram
O Conjove repassou, no início da 
semana, R$ 1,5 mil para a Saau, 
resultado da feijoada drive-thru 
solidária, que também arrecadou cerca 
de meia tonelada de rações para cães e 
gatos. Ações que fazem a diferença nos 
tornam mais fortes e inspiram. Existem 
diversas maneiras de ajudar a heroica 
entidade. Saiba em detalhes pelos 
telefones (44) 98432-8357/99818-8284.

Outra causa nobre
O Hemonúcleo abre sábado (21), das 

8h às 11h30, e das 13h às 15h30, em 
comemoração ao Dia Nacional do 
Doador Voluntário de Sangue (25). 
O atendimento segue o protocolo 
habitual, após agendamento no site 
da Secretaria da Saúde do Paraná - 
https://bit.ly/3nGYsKK. O Hemonúcleo 
está com baixo estoque e pede 
doações de todos os tipos sanguíneos, 
principalmente do tipo O negativo.

Por detalhes
O novo terminal rodoviário de Umuarama 
está recebendo os acabamentos. 
Segundo a atualização de cronograma 
mais recente, a previsão de entrega é 
janeiro. Apesar dos contratempos que 
retardaram algumas etapas, a nova 
rodoviária, que terá 7.599 m² de área 
construída, certamente representará um 
marco conceitual e funcional.

Menos endividamento
A parcela de famílias paranaenses com 
contas em atraso caiu, passando de 28,1% 
em setembro para 26,6% em outubro. 
Na comparação com outubro de 2019, o 
índice também está melhor, pois na época 
a proporção de endividados com contas 
atrasadas era de 29,3%, segundo pesquisa 
CNC/Fecomércio.

Tendências
O ciclo de palestras com a arquiteta, 
urbanista e designer Katalin Stammer, 
com o tema ‘Vendas e Tendências na 
Retomada da Economia’ já contemplou 
os públicos de Umuarama e Perobal. 
Na próxima quarta (25) será a vez de 
Xambrê e na quinta (26) de Maria 
Helena. O conteúdo é sucinto e explora 
as mais novas vertentes de negócios e 
economia criativa. A iniciativa é fruto 
da parceria Sebrae, Cacier e Aciu, 
contando com o respaldo do Sicredi. 
Efetive sua participação pelo link 
https://bit.ly/2GVckBh.

“Porquanto vemos tantos mais 
preocupados em esconder a ignorância 
que adquirir conhecimentos. Eis o pleno 
desperdício existencial” - François Rabelais

Excelente semana

A Aciu é a Casa do Empresário!
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horóscopo
Áries 21/03 a 20/04

Tenha cuidado ao se lançar em novas conquistas. Apesar de 
atraentes nem todas as oportunidades irão dar bons resulta-
dos no longo prazo. Com os amigos, a sexta promete momen-
tos agradáveis, mas atenção: tenha a devida prudência.

Touro 21/04 a 20/05
Hoje os astros pedem que você não se sobrecarregue inutilmente 
realizando tarefas que podem causar fatiga e estresse. No amor, 
um bom aspecto da Lua com Mercúrio torna o diálogo com o 
crush mais fluído e o entendimento mais agradável. 

Gêmeos 21/05 a 20/06
Você se sentirá mais otimista e esperançoso. Ao elaborar os 
seus novos projetos, você aumenta também as suas possibi-
lidades de sucesso, mas pense sempre no coletivo, pois terá 
mais sucesso trabalhando em equipe.

Câncer 21/06 a 21/07
A Lua segue o baile no signo de Aquário, estimula as ações 
sociais e incentiva a elaboração de novos projetos para o 
futuro. A energia aquariana é porreta também para afastar de 
sua mente os pensamentos negativos, soprando um vento de 
positividade em sua vida. 

Leão 22/07 a 22/08

Virgem 23/08 a 22/09

Libra 23/09 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 22/12

Capricórnio 22/12 a 20/01
Ninguém é tão alecrim dourado a ponto de trabalhar de graça 
para que você coloque na sua conta os resultados conquistados. 
Portanto, ouça as sugestões e demandas de seus colegas e 
parceiros e aceite também os conselhos do mozão ou da família. 

Aquário 21/01 a 19/02
No trabalho, você vai tá cheio dos dons para conduzir com 
sucesso uma equipe de colaboradores . As boas novidades 
estão concentradas no campo amoroso, onde o clima vai 
estar perfeito sem defeitos pra dar match com o crush ou 
curtir com o mozão. 

Peixes 20/02 a 20/03
Peixes, se você já passou por uma tempestade e conseguiu sair 
dela, sabe reconhecer bem as fortes emoções e os sentimen-
tos que dela resultam. Com gratidão no coração, reconheça os 
aprendizados dos últimos dias e pense nas modificações que 
deseja fazer em seu ambiente social e profissional.

Hoje a Lua favorece a elaboração de novos projetos, espe-
cialmente os que demandam muita criatividade. Modificações 
importantes poderão ser mais difíceis e precisarão de maior 
empenho. Portanto, capriche na resiliência e na teimosia. 

Ao longo do dia vai sentir sensação agradável, inclusive no 
seu ambiente de trabalho, onde o convívio com seus colegas 
vai ser muito leve e positivo. As reuniões profissionais também 
serão bem sucedidas e oferecerão os resultados desejados. 

Se aceitar as sugestões ou palpites de colegas e parceiros no 
ambiente profissional e os conselhos do seu companheiro ou 
ente querido no ambiente doméstico alcançará seus objetivos 
com mais facilidade. 

Com Mercúrio ainda em Escorpião, sua mente vai estar top 
para elaborar novas estratégias. Coloque-as em prática para 
alcançar o sucesso. Além disso, você poderá conduzir com 
sucesso uma equipe de colaboradores graças à sua capaci-
dade de persuasão e motivação. 

Sextou com a Lua de rolê no signo de Aquário. Aquário é o signo das 
amizades e produz uma energia capaz de estimular novos projetos, 
especialmente destinados ao âmbito social e econômico.

Solução

BANCO 10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

CBC
OBRAPRIMA

ENREDOEAR
SELAANTE
UVLACTEA

AMENOEIR
OERIFA

D
ECORATIVA

ABANOACM
ETMA

LVADO
BAR

NABEOR
VIRARLEME

DIIALI
CANTAROLAR

SAP
OETAPA

A melhor
produção

de um
autor

Xeque (?):
jogada do

xadrez

Lavar
com palha

de aço 

Trama
central do
romance

(Lit.)

Assento
de uma

montaria

O clima
da região
tempe-
rada

Interjei-
ção usada
em cha-

mamentos

Letra
final do
verbo no
infinitivo

A função
dos

quadros
na parede

Santa (?),
estado da

Região
Sul

A árvore
das

amoras

Objeto em
forma de

leque

Labo-
ratório
(abrev.)

Título
de Pedro I

Tio (?), 
persona-
gem do
"Sítio"

Mudar 
de lado 

Blusa
ideal para

fazer
ginástica

Disposi-
tivo que

direciona
o navio

Antônio
Pitanga,

ator

Anfíbio
comum

em brejos

Estágio
de um

processo

Rápido;
transitório

Sílaba
de "relva"

Deve ser evitado
quando se vai dirigir

Via (?): ga-
láxia (Astr.)

Gás de
letreiros

Espécie 
de sorteio
Peregrina-
ção religiosa

Ruim;
cruel

Ácido ribo-
nucleico

Peça que
percute o

sino
Relativa
à Ciência

Sujeira dos móveis

Que se po-
de tolerar
Frente a;
diante de

(?) phone:
fone de
ouvido

501, em
romanos
Entoar

(música)

Unidade 
de medida

agrária

Sufixo de
"rubor"
Ela, em

espanhol

3/ear — rna. 4/ella — neon. 7/barnabé.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com

Zélia Casoni

a linha mais completa!

WWW.LOJAZAELI.COM.BR

Fazer algo novo é não saber 
o  que se vai fazer. 

( Jeffrey Kalmikoff / 
designer americano)

Cereja 
no Bolo 

A coluna destacas 
parabéns os  leitores 

do Jornal Tribuna 
Hoje News que 

comemoram aniver-
sário. Nesta sexta 

(20)  vivas para Jane 
Demozzi e Wilsom 

Simões . No sábado 
(21) vivas para Cibe-
le Martinez Soares de 
Lima, Mõnica Furlan, 

Lohane Andrade, 
Juliana Rocha, José 
Tadeu Silva, Maria 

Gilda Paulis, Rita de 
Cássia Silva de Oli-

veira. No domingo  (22) vivas para Jane 
Prenholato.  Na segunda (23) parabéns 
para Sidnei Abou Rahal, Ricardo Pohlot 

Perfeito e Valdecir Lunelli Bonfin Sutil. Da 
coluna: felicidades!

 Shopping!
Que soprem os ventos de abril para que 

o tão sonhado shopping aporte por aqui. 
A boa notícia da chegada do  Shopping 
Palladium está marcada para o dia 29 de 
abril de 2021. Fernando Scanavaca está 
todo feliz com a notícia. A Capital da 

Amizade ganha com isso um movimento 
recorde com mais de  120 lojas e uma 

variedade imensa na  praça de alimenta-
ção. Além de 4 salas de cinema e muito 

entretenimento.

ZOOM
A  realização de um sonho que neste 
ano de 2020 se concretizou. O Miss 

Catwalk 2019, foi realizado com muito 
êxito. Um concurso 100%  on-line que 
elegeu a alunas de Donatto dos Anjos 

do ano de 2019, com o melhor de 
desempenho de Passarela. Na catego-
ria teen GABRIELLY ONO levou o título 

de Miss Teen Catwalk 2019,  e na 
categoria adulto VICTÓRIA BARBO-

SA  também foi eleita a Miss Catwalk 
2019.  Donatto dos Anjos, ao centro, 

na maior alegria. 

DIVULGAÇÃO
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BIOGRAFIA & POESIA

Corra!
As inscrições para a etapa 
virtual do Circuito Sesc de 

Corridas estão abertas ( aca-
bam hoje) e você tem que 
correr para garantir a sua 

vaga.  Acesse e siga o passo 
a passo. Neste evento você 

escolhe o local, o trajeto e o 
horário para correr, evitando 
aglomerações e cumprindo as 
recomendações dos órgãos de 
saúde. Mas lembre-se, a corri-
da deve ser realizada entre os 
dias 5 e 13 de dezembro/2020.
Além disso, você fará parte de 
uma corrente de solidariedade 

e ajudará a milhares de pessoas 
por meio do Mesa Brasil Sesc.  
Inscrições  até 20/11/2020.
Valor mínimo a ser doado: R$ 
20,00. Para mais informações, 

acesse o site.

Em cerimônia on-line de 
lançamento de livro na 

Unipar, o ator Luiz Fernan-
do Guarnieri deu um show 

à parte. Ele declamou 
poesia em homenagem à 

fundadora da Unipar, Neiva 
Pavan Machado Garcia. 

‘Ela, Neiva’, de sua autoria, 
mistura elementos da bio-

grafia da professora com 
frases de músicas nostál-
gicas que ela ama ouvir e 

cantar. Guarnieri é coorde-
nador de projetos de arte 

e cultura da Unipar.

 FOTOS: ARQUIVO COLUNA

Atacadão inaugura dia 2 de dezembro
Diretores do Atacadão, visitaram o prefeito Celso Pozzobom ontem (19) e o 

convidaram para a abertura da filial, já em fase de acabamento na Avenida Por-
tugal, que inicia suas atividades no dia 2 de dezembro. O Atacadão está geran-
do cerca de 600 empregos diretos e indiretos, com jovens que buscam o primei-
ro emprego e priorizando mão de obra local, inclusive para os cargos de chefia e 
gerência de setores. A força econômica de Umuarama, como polo de uma região 

de mais de 300 mil habitantes, e as boas condições estruturais pesaram na 
escolha da cidade para a filial do grupo, segundo os diretores Adriano Ferreira 
e Otávio de Souza, que vieram acompanhados de representantes da construtora 
responsável pela obra, Alexandre Castro Soares e Carlos Alberto Gomes, além do 

engenheiro Waldir José Baccarin, que prestou assessoria ao projeto.

TIAGO BOING/ASSESSORIA-PMU
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PRISMA 1.4 
ADVANTAGE

    19/19         BRANCO                     COMPLETO, AUT R$ 58.900,00

PRISMA 1.4 
LTZ

     18/18 VERMELHO         COMPLETO, AUT                 R$ 54.900,00

SPIN 1.8 
ACTIV 7

18/19        PRETO    COMPLETO, AUT, 7 LUGARES R$ 72.900,00

TRACKER 1.8 
LTZ

      14/15         BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 59.900,00

TRACKER 1.4T 
PREMIER

   18/18          CINZA           COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 79.900,00
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NOTÍCIAS DA

UNIPAR
U N I V E R S I D A D E  P A R A N A E N S E

Com processo seletivo 
em fluxo contínuo a 

Universidade Paranaense 
amplia chances para o 
estudante entrar já em 2021 na 
graduação.

A prova tradicional de 
vestibular já foi realizada, mas 
a Unipar, com este modelo 
mais inclusivo, adota outros 
critérios de seleção.

Para concorrer às vagas 
remanescentes dos cursos de 
graduação o estudante pode 
usar a nota de redação do 
Enem, em qualquer uma das 
edições de 2010 a 2019.

Também pode optar pela 
maior nota obtida entre as 
disciplinas do seu histórico 
escolar do ensino médio. Ou, 
ainda, aproveitar a nota da 
redação de vestibular que 
tenha feito na Unipar de 2015 
para cá.

São mais de cem cursos, em modalidades presencial, 
semipresencial e a distância

Unipar tem opção em todas as 
áreas do conhecimento

VESTIBULAR – 2ª CHANCE

ÁREAS EM ALTA   Os cursos 
da área da saúde são, como 
sempre, bastante promissores. 
A Unipar tem várias opções, 
todos muito bem estruturados. 
Inclusive, Odontologia, um dos 
mais concorridos, tem opção 
integral e noturna. Os da área 
de engenharia também estão 
bastante procurados: são nove 
opções, também com excelente 
estrutura. Há muitas novidades 
também na área de gestão: 
são cursos mais curtos, mais 
baratos e totalmente voltados 
para os novos tempos. E com a 
informática sendo cada vez mais 
requisitada, a Unipar também 
aposta em diferentes opções 
nesta área.

A exceção é para o curso de 
Medicina, que terá vestibular 
especial [em 6 de dezembro] 
seguindo normas de órgãos da 
categoria.

VESTIBULAR 2021 
 INSCRIÇÕES ABERTAS 

 SAIBA MAIS EM 
vestibular.unipar.br

  EXTRAVIO DE ALVARÁ 
V L P TOMAZ CHOPERIA - 
ME, inscrita sob nº CNPJ 
15.355.128/0001-45, esta-
belecida Rua Cambé, 4310, CEP 
87.502-160, cidade de Umua-
rama Estado do Paraná, comu-
nica para os devidos fins o 
extravio de seu alvará munici-
pal nº 32.087. Com esta publi-
cação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial.   

Dois mil casos 
e mais duas 

mortes
Umuarama ultrapassou a marca 

de 2 mil casos de covid-19. Com 
o registro de 60 novos positiva-
dos ontem (19) – 30 mulheres, 29 
homens e uma criança – a cidade 
atingiu a marca de 2.051 pessoas 
infectadas pelo coronavírus desde 
o início da pandemia.

A Secretaria de Saúde também 
informou mais duas mor tes em 
decorrência da doença (dois pacien-
tes de 68 e 79 anos que estavam 
internados em UTI), porém um óbito 
atribuído anteriormente a Umuarama 
foi desconsiderado após a confirma-
ção de que a vítima morava em outra 
cidade da região.

Com a correção, o total de mor-
tes subiu para 25, enquanto 1.331 
umuaramenses já se recuperaram da 
doença e estão curados.

A cidade tem hoje 687 positiva-
dos em isolamento domiciliar, três 
internados em leitos de UTI e cinco 
em enfermarias. Há ainda 893 pes-
soas com suspeita de infecção pelo 
coronavírus, das quais quatro estão 
hospitalizadas (duas em UTI e duas 
em enfermaria) e as demais em 
isolamento. Chega a 8.813 o total 
de notificações de casos suspeitos 
desde 21 de março e 5.869 foram 
descartados, até o momento.

Dos 10 leitos de UTI, sete esta-
vam ocupados nesta quinta-feira e 
todos os 10 leitos de enfermaria 
estavam com pacientes de Umua-
rama e região.
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NOTÍCIAS DA UNIPAR

U N I V E R S I D A D E  P A R A N A E N S E

E pode expor o conhecimento produzido no maior evento anual da Instituição e um dos 
maiores do meio acadêmico no Paraná 

ENCONTRO ANUAL DE INICIAÇÃO CIENTÍFICA

Quem estuda na Unipar participa de projetos de pesquisa!

Organizadores comemoram o 
sucesso do 19º Encontro Anual de 

Iniciação Científica da Universidade 
Paranaense, desta vez, por causa da 
pandemia de covid-19, realizado no 
formato de videoconferência [on-line].
O balanço apresentado pela Copex 

– Coordenadoria de Pesquisa e 
Extensão da Unipar é positivo: foram 
expostos 1.245 estudos acadêmicos, 
selecionados entre os mais de dois 
mil inscritos, abordando resultados 
de projetos de pesquisa científica da 
Unipar.
Os autores, professores pesquisadores 

e alunos [da graduação, pós-graduação 
e do ensino médio de escolas de 
Umuarama], se empenharam para 
valorizar cada momento dedicado 
à difusão do conhecimento que 
produziram. Foram 1.986 nessa 
missão.

O Reitor da Unipar, Carlos 
Eduardo Garcia, participou 
da abertura solene, que 
contou com mais de mil 
assistindo ao vivo [professores 
e estudantes], pelo canal 
da Unipar no YouTube. 
No comando estava a 
coordenadora da Copex, 

professora Evellyn Wietzikoski. 
Lembrando o eixo temático do 
Encontro: ‘Ciência, Tecnologia e 
Condição Humana: Desafios, Ações 
e Compromissos’ ela lamentou o 
desprestígio da ciência em nível global, 
alastrado pelas fake news, que, aliás, 
foi o tema da palestra de abertura.

Em seus projetos de 
pesquisa a Unipar reúne 
cerca de 500 estudantes, 

entre bolsistas e voluntários

“Este Encontro mostra, 
de uma forma muito 

valorosa, o potencial dos 
nossos pesquisadores; é 

uma verdadeira vitrine das 
oportunidades que a Unipar 
oferece para o nosso aluno 
expandir os conhecimentos, 

desenvolver habilidades, 
instigar o pensamento 

crítico e, claro, colaborar 
para a produção do saber 
científico. Isso tudo muito 

nos orgulha!” 
Reitor Carlos Eduardo Garcia

“Nosso evento ganha 
mais força em tempos da 
prática irresponsável da 

divulgação de conhecimento 
não-científico, que, 

infelizmente, prejudica toda 
a comunidade científica e 
por extensão a sociedade... 
Nós lutamos para que o 

pesquisador seja respeitado, 
acreditando que o ambiente 

acadêmico contribui para 
a configuração de uma 

sociedade mais justa e mais 
preparada para os desafios 
impostos à sobrevivência 
digna da nossa biosfera.”   

Professora EvellynO Reitor Carlos Eduardo Garcia e a professora Evellyn na abertura 
oficial do Encontro, ocorrido nos estúdios da TV+ Unipar 
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